

# Le trône de glace – Episode 0

Une place à prendre

## Présaison – Avant Sölden

Par Quentin Douzery, le 25/10/2019

A l'occasion du lancement de la saison de ski alpin, je me lance dans la rédaction de « chroniques » sur ladite saison. Le format est censé faire penser au déroulement d'une série télévisée, dans sa présentation tout du moins. Des épisodes à intervalles de temps variables (deux à trois semaines en moyenne, mais dépendant aussi de la fréquence des courses et des contraintes personnelles) et un titre qui fait référence à une série TV assez connue dans le monde (euphémisme).

Le but est de résumer de la manière la plus intéressante possible les courses passées, tout en se projetant sur celles à venir. Pour cela, plusieurs rubriques : le/la champion(ne) de la période passée, la plus belle course, les surprises plus ou moins inattendues, et quelques autres. La saison n'ayant pas encore commencé, le premier épisode – baptisé Episode 0 pour l'occasion – est consacré principalement aux favoris des classements généraux.

Enfin, je tiens à remercier tout particulièrement les administrateurs de *Parions Potes* d'accepter de publier mes chroniques. N'hésitez pas à me faire part de vos remarques.



Nous sommes le 17 mars 2019 et Marcel Hirscher vient de terminer le slalom des finales de Soldeu – dernière épreuve de la saison – à une anonyme 14<sup>ème</sup> place. 171 jours plus tard, nous apprenons que cette course était la dernière de la carrière du skieur autrichien. Celui-ci vient en effet d'annoncer en direct à la télévision autrichienne qu'il se retirait du cirque blanc. Une énorme bombe lâchée par le vainqueur des huit derniers gros globes de cristal, et détenteur de l'un des plus beaux palmarès de l'histoire de son sport. La saison 2019/2020 débute donc avec un trône laissé vacant chez les hommes, tandis que chez les femmes, Mikaela Shiffrin est, elle, solidement attachée à sa couronne planétaire. Focus sur les prétendants à la succession du roi Marcel et les adversaires de la reine Mikaela.

### Ils veulent prendre la place d'Hirscher

#### Deux grands favoris

- Henrik Kristoffersen

Le Norvégien s'est imposé au fil des années comme le deuxième homme fort du cirque blanc derrière Marcel Hirscher. Présent sur le podium du classement général lors des quatre dernières saisons, il totalise la bagatelle de 18 victoires en Coupe du monde à seulement 25 ans. Sur une autre planète en Slalom il y a quelques années, la concurrence l'a depuis rattrapé. Toujours très performant, il a surtout énormément progressé en Géant, discipline dans laquelle il a été sacré champion du monde en février dernier.

Remettre les pendules à l'heure en Slalom face à la nouvelle concurrence (Clément Noël en tête) et confirmer son niveau en Géant observé en fin de saison dernière seront les clefs pour aller chercher un premier gros globe de cristal. Son point faible réside dans son incapacité à performer en Super G ou en Combiné, et les Parallèles n'ont jamais été son fort.

- Alexis Pinturault

Le Français, au contraire, est capable de scorer dans une multitude de disciplines. Sa polyvalence est son atout majeur, lui à qui il ne manque qu'une victoire en Descente pour s'être imposé sur tous les terrains. 2<sup>ème</sup> du classement général la saison dernière, il n'a plus quitté le top 6 mondial de fin d'exercice depuis maintenant 7 ans. Revenu dans les sept meilleurs mondiaux en Slalom en 2019, il s'est trouvé une réelle régularité dans cette discipline qui lui faisait tant défaut les années passées. Aussi vainqueur de son 1<sup>er</sup> titre mondial en février, il semble skier plus libéré que jamais.

Un potentiel sacre au classement général passera par une bonne gestion de ses temps faibles et un début de saison sans retard à l'allumage. Son gros physique devrait lui permettre de tenir physiquement durant cette longue saison sans grand championnat.



De gauche à droite : Henrik Kristoffersen, Marcel Hirscher et Alexis Pinturault

### Un outsider de taille

- Dominik Paris

Le descendeur originaire de Merano est le nouveau patron de la vitesse. Un physique de déménageur couplé à une superbe technique, voilà le cocktail explosif de Paris. Celui-ci a réduit la concurrence à de simples faire-valoir en fin de saison dernière. Il reste sur une série bluffante de quatre victoires consécutives en Coupe du monde. Ajouté à cela un titre mondial et une troisième victoire à Kitzbühel, l'Italien a réalisé son plus bel hiver l'an dernier. Avant de franchir un cap supplémentaire cette année pour aller chercher les deux techniciens ?

La tâche sera cependant ardue. Du fait de ses lacunes en Géant qui ne lui permettent pas de scorer comme pouvait le faire un Svindal. Mais surtout du calendrier, proposant plus d'épreuves techniques que de vitesse.

### De nombreux prétendants au podium

- Les attacking vikings

Aksel Lund Svindal a pris sa retraite, mais il reste encore Kjetil Jansrud et Aleksander Aamodt Kilde. L'un est en léger déclin depuis la saison dernière mais a semblé relancé par son titre mondial en Descente. L'autre revient bien après une saison 2017/2018 compliquée. Menés par une envie exceptionnelle, il leur faudra plus qu'accumuler des top 5 pour espérer un podium au classement général.

- Beat Feuz

Le golgoth suisse, 6<sup>ème</sup> du général la saison passée, est ultra régulier en descente. En atteste ses 12 podiums sur les 15 dernières épreuves. Malgré de réels progrès ces dernières saisons, il devra encore élever son niveau en Super G pour jouer un podium en fin de saison.

- Vincent Kriechmayr

L'Autrichien est un véritable esthète sur les skis. Capable de trouver des trajectoires impossibles, il s'est imposé comme l'un des meilleurs spécialistes de vitesse au monde. 5<sup>ème</sup> du classement général lors de l'exercice précédent, il va devoir s'améliorer sur les pistes qui lui conviennent moins afin d'être le plus régulier possible.

### Des jeunes au dents longues

- Marco Odermatt

Le Suisse de 22 ans est un diamant brut. Capable de briller de la Descente au Slalom Géant, il a fini la saison dernière en trombe en signant ses deux premiers podiums en Coupe du monde. Attendu au tournant en Géant cette saison, il sera à surveiller avec une grande attention dans les années à venir dans la bataille pour le gros globe de cristal.

- Marco Schwarz

Il a littéralement explosé aux yeux de tous l’an dernier. Excellent en Slalom, ses deux premières victoires ont été un City Event et un Combiné. Il a aussi impressionné en Géant, malgré des dossards impossibles. Le futur du ski autrichien, c’est sûrement lui. La principale interrogation réside dans sa capacité à revenir à un niveau décent après une blessure au genou en fin de saison dernière.

- Loïc Meillard

Auteur de ses premiers podiums en Coupe du monde lors de l’exercice précédent, Loïc Meillard est un véritable talent, capable de briller en Slalom et en Géant. Son principal défaut réside dans son irrégularité. S’il progresse à ce niveau là (il n’a que 22 ans), il pourrait bien jouer les tout premiers rôles dans les années à venir.

## Mikaela Shiffrin et les autres

### Une très grande favorite

- Mikaela Shiffrin

Elle est l’unique favorite à sa propre succession. Sa domination est telle que, à l’heure actuelle, seule une blessure semble pouvoir l’empêcher de briguer un quatrième gros globe de cristal. Déjà vainqueur de 60 courses en Coupe du monde, elle est surtout capable de s’imposer dans n’importe quelle discipline. Une régularité exceptionnelle, une maîtrise en toutes circonstances, un mental extraordinaire, elle possède une marge impressionnante sur toutes ses adversaires. En cette saison dénuée de grands championnats, elle peut tout à fait espérer battre le record de points en une seule saison de Tina Maze.



*Mikaela Shiffrin en action en Super G*

### Plusieurs prétendantes au podium

- Petra Vlhova

Année après année, la Slovaque ne cesse de progresser. Déjà très à l'aise sur les pistes de Slalom les plus plates, elle est maintenant capable de briller sur n'importe quel terrain. Mais sa plus belle progression reste en Géant. Alors qu'elle n'y brillait pas particulièrement les saisons précédentes, elle a terminé sur le podium de quatre des cinq dernières épreuves de Coupe de Monde. Surtout, elle est allée chercher le titre mondial à Are en février dans cette discipline. Faire jeu égal avec Shiffrin sur la saison entière semble compliqué dès cette année, mais elle pourrait bien y parvenir dans le futur.

- Wendy Holdener

La double championne du monde de Combiné est un modèle de régularité en Slalom. Elle a terminé sur le podium du classement général de la discipline lors des quatre dernières saisons. Ses progrès en Géant sont eux aussi notables, et elle s'essaye même à la vitesse. Bloquée par Shiffrin, elle n'en reste pas moins une candidate extrêmement crédible pour un podium au classement général en fin de saison.

- Viktoria Rebensburg

L'Allemande de 30 ans possède une expérience en béton. Championne Olympique en 2010, elle a remporté 17 victoires en Coupe du Monde et plusieurs globes de spécialité. Capable de scorer en Géant, Super G et Descente, sa polyvalence est son principal atout. Elle souffre cependant face à la nouvelle génération, et s'impose de moins en moins en Slalom Géant, sa discipline forte.

- Les revenantes

Sofia Goggia et Ragnhild Mowinckel sont deux des meilleures descendueuses au monde. Aussi très performantes en Super G et en Slalom Géant, elles ont des arguments à faire valoir en vue d'un podium au classement général. Elles reviennent cependant de blessures (plus ou moins lointaines) et sont dans le flou avant l'ouverture de cette nouvelle saison.

C'est la piste de légende qui attend les skieurs

### Glacier du Rettenbach – Sölden (Autriche)

La Coupe du monde débute par le traditionnel rendez-vous de Sölden, qui accueille femmes et hommes depuis 2003. La « weltcup » (nom de la piste) est l'une des seules pistes du calendrier à être mixte, et c'est l'un de ses principaux charmes. Très caractéristique, elle se compose de trois sections distinctes. La première est peu pentue et ne crée pas d'immenses écarts. Arrive ensuite le point clef de la course, un mur extrêmement raide, qui contraste énormément avec le début de course. C'est là que la course se joue, dans une de ces zones où la mise en dérive prend le pas sur le carving. Enfin, la fin de la piste, est quasiment plate, et entièrement conditionnée par la fin du mur.

Chez les femmes, Victoria Rebensburg et Lara Gut sont détentrices du plus grand nombre de victoires ici, avec deux bouquets chacune. Chez les hommes, Ted Ligety la maîtrise à la perfection puisqu'il s'y est imposé à quatre reprises. Concernant les derniers vainqueurs, les deux sont français : Tessa Worley et Alexis Pinturault. Petite précision : la victoire du Français remonte à 2016, puisque la course masculine a été annulée les deux dernières saisons pour cause d'une météo désastreuse.

Cette saison en revanche, la météo devrait être idéale tout au long du week-end. Place à la course féminine le samedi 26 octobre, et aux hommes le lendemain.

Les pronostics sur Parions Potes :

- Slalom géant féminin – samedi 10h00 :

<http://www.parions-potes.fr/jeux/ski-alpin/saison-2019-2020/pronostic/392-solden-slalom-geant-femmes>

- Slalom géant masculin – dimanche 10h00 :

<http://www.parions-potes.fr/jeux/ski-alpin/saison-2019-2020/pronostic/393-solden-slalom-geant-hommes>



*La piste de Géant de Sölden et son fameux mur*